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 Медицина Израиля: соблазн или безумие? 
История из жизни 

Да, что ни говори, но это так. После развала СССР в РФ укрепился стойкий комплекс убеждений о 
том, что медицина в Германии, США и особенно Израиле – это предмет их законной гордости и нашей 
законной зависти. Туда ездили все наши тяжело больные звёзды. Считается, что только там делают чу-
деса, какие-то уникальные операции, недоступные российской медицине. И если только повезло иметь 
деньги на билет и лечение, то всё, считай, что ты спасён. 

Правда, есть одно «но». Никого из наших знаменитых и богатых тамошние звёзды медицины так и 
не спасли. Большинство умерли. А те, кому повезло выздороветь, не факт, что не добились бы того же 
и у нас. Это просто не доказано, что «после» значит «вследствие». Однако медицине на Западе и, в 
частности, в Израиле, создан уверенный и крепкий ореол славы. Реклама сделала этот ореол просто 
непробиваемым – ведь это «то, что знают все». 

А вот история из жизни о том, как в реальности выглядит медицина Израиля в сравнении с российской. 
Случилось это в 2021 году, во время очередного обострения между Израилем и ХАМАС. Один мой 

знакомый, уже тогда пенсионер возрастом немного за 60, еврей по национальности, всю жизнь рабо-
тавший на высокооплачиваемой работе и по уровню жизни у нас способный позволить себе любой 
уровень сервиса, получил диагноз аденомы предстательной железы с определением ранней операбель-
ной стадии онкологии или около того. Ничего особенно смертельного не было, никаких сопутствую-
щих осложнений. Требовалась операция, проводимая методом лапароскопии. Не бином Ньютона. 

Мой знакомый – человек трезвомыслящий, рациональный, никаким щенячьим восторгом перед кем 
бы то ни было не страдающий, поехал в Москву, и там, неизвестно почему, врачи посоветовали ему опе-
рироваться в Израиле. Не сам решил, врачи посоветовали. То ли не хотели заморачиваться и рисковать, 
то ли ещё почему, но совет ехать в Израиль оперировать аденому ему дали в Москве. И он сделал, как 
советовали врачи. Взял жену (русскую по национальности), и они поехали в Израиль оперировать про-
стату. 

В первый же день по прилёту в Израиль они попали под тот самый знаменитый ракетный обстрел 
ХАМАС и двое суток просидели в бомбоубежище. Это для начала, ещё не доехав до больницы. Это 
было тогда, когда Израиль применял свой Железный купол. Знаменитый не меньше, чем израильская 
медицина. И выйдя из бомбоубежища, мои знакомые в шоковом состоянии шли по улице, переступая 
через обломки ракет, валяющиеся на земле. Здравствуй, историческая Родина. 

Дальше больше. Оперировавший врач приехал на операцию на мопеде, на боку у него висела кобу-
ра с пистолетом. Шок у наших нарастал. Слезть с мопеда и пойти делать операцию – это для нас как-то 
ненормально. У нас даже медсестру, делающую укол в вену, запрещают нервировать. Лётчикам у нас 
запрещено в день полёта приезжать в аэропорт за рулём. Только пассажиром. То же самое и с опери-
рующими хирургами. Стрессы запрещены. И потому приехать на уникальную операцию какому-то 
штымпу на мопеде с кобурой на боку… 

Но ладно, это ещё не всё. Прооперировали. У нас после такого везут или в реанимацию, или в пала-
ту интенсивной терапии, потому что больной, как шахид проводами, утыкан зондами и катетерами, на 
капельницах, лежит только на спине, ему проблема даже сесть и повернуться на бок. Встать ему нужно 
только через два дня. Да и то сделать несколько шагов, не более. Чтобы спаек не было. И тут же лечь 
обратно. Потому что от кровопотери сильная анемия и низкий гемоглобин. 

Но в Израиле не так. На второй день после операции моего знакомого (шов на сырую нитку, кате-
тер в мошонке, в мочеточнике, минимум 2 зонда из брюшины в пакеты) заставили пойти в душ и ис-
купаться. Самому. Никакие медсёстры не мыли. Такое правило. Это был ещё один шок. Но ещё более 
сильный шок был на третий день: всех прооперированных больных там заставляют встать, взять в ру-
ки стойку с капельницей, и пойти гулять в больничный двор. Так они там и ходят, как привидения, 
каждое с капельницей в руке. Тогда, когда в России лежат и в лучшем случае встают в туалет и за раз-
носимым по палатам питанием. 

Ещё один шок испытали они с женой, обнаружив, что в палатах и коридоре во всю силу лопатят 
мощные кондиционеры. Просто очень холодно, особенно для ослабленных послеоперационных. Ко-
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нечно, они спросили: «Зачем?». Знаете, что им ответили? Нет, не для прохлады от жары. Чтобы микро-
бов и инфекций не было. Типа чтобы они все сдохли от холода. И двери в палаты не закрываются, что-
бы туда попадал холод из коридора. 

В отсталой России в палатах и коридорах от инфекций ставят кварцевые лампы. В коридорах на 
ночь, в палатах на полчаса. В операционных и реанимациях свой регламент. В Израиле не знают о 
кварцевых лампах? Не знаю. Факт в том, что там, где лежал мой знакомый, никаких кварцевых ламп не 
было, и с инфекцией боролись с помощью охлаждения помещений. Вместе с больными. 

Но и это ещё тоже не всё. Оказалось, что в Израиле (стране, где нет пенсий), после опера-
ции выписывают через 3 дня. У нас в экстренной хирургии из палаты послеоперационной интенсив-
ной терапии в обычную палату переводят через 4-5 дней. А выписка через 7-10 дней, в зависимости от 
состояния. И то это варварски рано: швы больной снимает уже сам, в клиниках. В клятом СССР боль-
ного держали 2 недели, пока врачи сами не снимут все швы и не убедятся, что шов не расползается. 

Но выписывать через 3 дня после операции? Мой знакомый взбунтовался и ультимативно объявил: 
никуда он не пойдёт, пусть что хотят делают, хоть сами его на себе выносят. Куда хотят. Он просто не 
доедет до места проживания. И ему пошли навстречу. Оставили не на 3, а на 5 дней. После чего выпи-
сали. Чтобы ни в чём себе не отказывал. 

Но так как сразу улететь в Москву после операции было физически невозможно, мой знакомый с 
женой 2 недели жили где-то на съёмном жилье, чтобы немного прийти в себя. Не вышло: из-за пере-
охлаждения в палате мой знакомый начал кашлять с кровью. Пневмония это была или что полегче, не-
известно. Обратиться к врачам он не мог из-за отсутствия страховки. По этой же причине не мог поку-
пать в аптеках антибиотики – они все по рецептам. 

Спасла жена: в отчаянии она бегала в соседний парк и тайком рвала там листья эвкалипта, запари-
вала, и муж потом дышал этими листьями над паром. Тем и добились облегчения: организм решил спа-
саться всеми силами. Полечились в Израиле в лучшей медицине мира. Чудом живы остались. 

Надо ли говорить, что в аэропорт на рейс на Москву семья спешила как на крыльях? Надо ли гово-
рить, что мой знакомый вспомнил слово «Холокост», но теперь в применении самих евреев к таким же 
евреям? Ибо чем иным, кроме Холокоста, можно назвать такое отношение врачей к больным? 

После возвращения домой мой знакомый очень пожалел, что послушался советов врачей-
перестраховщиков в Москве. Судя по тому, как его оперировали и выписывали, ничего сложного в 
операции не было. Это запросто могли сделать и у нас, только не в скотских, а в человеческих услови-
ях. Сейчас не 90-е и не нулевые на дворе, у нас появилось современное оборудование и врачи, прекрас-
но умеющие им пользоваться. 

Но здесь вас ослабленного не будут морозить кондиционерами, на второй день после операции 
гнать купаться, на третий день гнать с капельницей в руке во двор, а после третьего дня выписывать. 
Это фашизм. 

И поэтому теперь мой знакомый при слове «Израиль» впадает в ужас, подобный тому, как евреи, 
пережившие Холокост, впадали в ужас от слова «Германия». И его с женой не надо убеждать в том, что 
в Израиле лучшая, чем в России, медицина. Личный опыт – лучшее доказательство. Действительно, всё 
познаётся в сравнении. 

Не случайно у репатриантов в чатах, где обсуждается, как лучше гадить в ведро в бомбоубежище 
на 72 часа и как не стоит там держать свечи (съедают кислород), а лучше брать фонарики, спрашивают: 
а вы откуда в Израиль приехали? И после ответа «Из Москвы» даже не спрашивают: «Зачем?», а крутят 
пальцем у виска и прекращают разговоры. 

Такая вот она, лучшая медицина в Израиле. Хотите сами попробовать? Бог в помощь. Всё, что нас 
не убивает, делает сильнее. И умнее. 

P.S. 
Справедливости ради надо сказать, что медицинские светила в Израиле есть, и это очень честные и 

порядочные люди. Один из таких половину времени в году проводит в Краснодаре. И когда моим род-
ственникам удалось попасть там к нему на приём, он определил, что не по адресу, не его тема, и посо-
ветовал обратиться к коллегам в Москве, ибо в Краснодаре таких нет. Назвав московских врачей 
вполне квалифицированными специалистами. На вопрос: «А к вам в Тель-Авив приехать не надо?», он 
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ответил: «А зачем? Мало того, что это очень дорого, но вас отлично проконсультируют в Москве». И 
надо сказать, что так и было. Там нашли все ответы на вопросы и дали правильное лечение. 

P.P.S. 
Миф о великой израильской медицине такой же дутый, как и миф о великой израильской разведке 

МОССАД, прозевавшей нападение ХАМАС, как и миф о непобедимой современной израильской ар-
мии ЦАХАЛ, которой тапочные партизаны-хамасовцы нанесли тяжелейшие удары в уличных боях в 
Газе, с потерями, позорными для современной армии, воюющей с басмачами. 

Александр Халдей 
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